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Relevé de délibérations du Conseil de l’UFR SITEC 
du mardi 14 avril 2015 – 14h30, salle de réunion à Saint Cloud 

 

 
 
Étaient présents :  
 
Membres de droit : 
Philippe Forster (Directeur de l’UFR), Stéphanie Dupuis (Responsable Administrative). 
 
Membres élus :  
Antoine Bardaille, Julie Cedelle, Hélène Charbonnier, Frédérique Gadot, Céline Gwozdz, 
Francis James, Bruno Serio, Philippe Vidal. 
 
Membres invités :  
Sylvie Ducas, Annie Dufraisse, Pascal Pradeau. 
 
Procuration : 
Philippe Vidal donne procuration à Julie Cedelle. 
Laurent Gallimard donne procuration à Bruno Serio. 
 
 
1- Informations du Directeur 
  
 Dorénavant, pour les dossiers CEF 1 – Pastel/Campus France et CEF 2 – Etudes en 
France, les responsables de formation devront envoyer leurs décisions à Nathalie Zannier 
qui se chargera de les renseigner dans l’application.  
 
 
2- Approbation du relevé de délibérations du 16 mars 2015 

 
Vote : approuvé à l’unanimité. 
 
 
3- Synthèse du dialogue de gestion du 24 mars 2015 
 
 Les responsables de formations de la licence SPI souhaitent avoir une salle de TP 
supplémentaire. Cette demande doit être étudiée avec Vincent Pina.  
Ils demandent aussi que soit ouvert un autre groupe de TP en L1 à partir de la rentrée 2015-
2016 et qui représenterait un volume horaire de 350 heures.  
Ils souhaitent également que l’on recrute un technicien qui resterait sur place et s’occuperait 
des trois salles de TP.  
Les responsables de formation alertent le conseil sur le fait que si les effectifs en L1, 
actuellement de quarante étudiants augmente, un problème d’emploi du temps en 
Mathématiques va se poser avec l’UFR SEGMI, avec lequel la licence a en commun un 
professeur. Il faudra certainement recruter un professeur de Mathématiques supplémentaire 
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La Vice-Présidence aux Ressources Humaines, Anne-Sophie Ginon, nous a informés de ce 
que la demande d’un deuxième poste de MAST option Librairie pour le pôle Métier du Livre 
ne sera pas accordée sans un support.  
Sylvie Ducas s’étonne de ne pas avoir été invitée à ce dialogue de gestion et d’apprendre 
peu avant le conseil le projet de Philippe Forster de faire migrer le master MDL et la licence 
LPCAM vers PHILLIA, projet évoqué en dialogue de gestion sans avoir consulté les 
intéressés, à savoir Fabien Boully, directeur de l’UFR PHILLIA et elle-même. Elle précise 
que sans poste de MAST, il n’y aura pas de recrutement possible dans ce parcours Librairie 
et que cette filière s’en trouvera ainsi condamnée, alors même qu’elle est innovante dans 
ses orientations numériques. Elle souligne que fermer cette filière, c’est toucher à l’identité 
même du master MDL en condamnant un de ses parcours. 
Elle ne comprend pas cette décision de Nanterre, puisque ce poste peut être financé sur 
fond propres. Stéphanie Dupuis et Philippe Forster demandent que cette décision soit 
motivée et confirmée par un écrit d’Anne-Sophie Ginon.  
Sylvie Ducas propose que les deux supports de MAST soient mis sur le support d’ATER, si 
l’on ne parvient pas à procéder à un échange de postes, celui de F. Leblanc assurant depuis 
des années son service hors UFR, contre un poste de l’UFR SSA. Elle demande que soit 
demandé à l’équipe présidentielle un moratoire pour l’année 2015-2016, année durant 
laquelle Bastien Louessard, l’actuel ATER, terminera son contrat.  
Elle s’interroge également sur le devenir des étudiants libraires passant en master 2 à la 
rentrée prochaine. 
 
Des membres du conseil demandent où en est le projet d’Ecole d’ingénieurs. Philippe 
Forster répond que faute d’avoir pu établir un agenda de réunions convenant à tous les 
protagonistes, le projet est pour l’instant en sommeil.  
 
Devant l’éventualité évoquée lors du conseil le 14 avril dernier d’un transfert à plus ou moins 
à long terme des formations Master MDL et LPCAM de l’UFR SITEC vers L’UFR PHILLIA, 
Francis JAMES met en évidence que le projet de transformation à l’horizon 2019 (fin plan 
quinquennal 2014-19) de la LPCAM en un autre diplôme, envisagé avec Philippe Forster et 
Christiane Bougan, se trouverait profondément modifié tant dans son contenu que dans sa 
forme. Ce projet devrait dès lors considérer la configuration propre à l’UFR PHILLIA 
(diplômes existants, diplômes en création, rapports de force entre filières, etc.) comme la 
situation ouverte par la Comue qui se traduit par la prise en compte de formations propres à 
l’université Paris 8 touchant les secteurs de la communication, de l’audiovisuel et du 
multimédia, voire l’intégration dans une offre de formations à l’initiative de cette université. 
Autant de paramètres qui rendraient sa réalisation incertaine. 
 
La perspective d’un nouveau diplôme en lieu et place de la LPCAM au sein de l’UFR SITEC 
est l’occasion d’établir des liens entre ses différentes composantes, le secteur du livre avec 
le Master MDL comme le Pôle sciences de l'ingénieur avec notamment son laboratoire le 
LEME, en tirant profit du développement des réseaux sociaux par l’usage du support vidéo 
multimédia (métiers de chargé de communication, de community manager, etc.). Le terrain 
reste à défricher. Le transfert des deux formations vers l’UFR Phillia viderait le projet de sa 
substance alors qu’il concourt à une offre de formations originales proposée  par l’UFR 
SITEC au sein de l’université comme à l’extérieur répondant à une volonté de création de 
diplômes toujours plus professionnalisants. 
 
 
4- Calendrier 2015-2016 des Métiers du Livre : vote 
 
Le calendrier 2015-2016 des Métiers du Livre a été établi en reprenant la trame du calendrier 
2014-2015.  
 
Vote : approuvé à l’unanimité. 
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5- Calendrier des conseils de l’UFR SITEC 2015-2016 – semestre 1 
 
Le calendrier des conseils de l’UFR SITEC du premier semestre 2015-2016 est présenté aux 
membres du conseil. Les dates seront notées dans les agendas des membres via 
l’application Planning IUT, ainsi que dans VT lorsque la base de données 2015-2016 sera 
disponible. 
 
 
6- Résultat des élections aux conseils de la ComUE Université Paris Lumières 
 
Les 7 et 8 avril 2015 se sont tenues les premières élections de la ComUE Université Paris 
Lumières. Ces premières élections au suffrage universel direct ont suscité l'intérêt de la 
communauté universitaire : 44 listes ont été déposées pour l'ensemble des collèges dans les 
deux circonscriptions.  
Les résultats pour IUT de Ville d’Avray et UFR SITEC sont les suivants :  
 
 - Vincent Pina a été élu au Conseil d’Administration pour le Collège B.  
 - Stéphanie Dupuis a été élue au Conseil d’Administration pour le Collège BIATSS.  
 - Antoine Bardaille a été élu au Conseil Académique pour le Collège BIATSS. 
 
 
7- Convention de partenariat entre la LP CAM et La Gaîté Lyrique : vote. 
 
La LP CAM réalise un magazine sous la forme d’un cours sur le thème du numérique, 
nécessitant une convention de partenariat avec La Gaîté Lyrique. La convention a été signée 
par cette dernière ainsi que par le Président de l’Université Paris Ouest, Jean-François  
Balaudé, sans avoir été soumise au vote du conseil de l’UFR SITEC au préalable. Il était 
donc urgent de régulariser la situation.  
 
Vote : approuvé à l’unanimité. 
 
 

 
8- Questions diverses 
 
 Le 8 avril 2015, Antoine Bardaille a envoyé un mail aux responsables de formation de 
l’IUT de Ville d’Avray et de l’UFR SITEC concernant le Bilan Pédagogique et Financier 2014 
de la Formation Continue. Cette demande annuelle du Ministère vise à justifier ce bilan par 
stagiaire et par formation. Le Ministère souhaite également connaître la répartition des 
heures de formation par enseignant suivant leur situation professionnelle pour l'année civile 
2014, en distinguant les titulaires et les vacataires. Les responsables de formation devront 
renseigner et renvoyer cette enquête à Antoine Bardaille au plus tard le 30 avril. Ce dernier a 
conscience de la charge de travail demandée, mais insiste sur le fait que sans ce travail, il 
n’y aura plus de financement par le Fongecif, ni par la Région, et donc plus de Formation 
Continue. 
 
 
 
 
 

Fin du conseil à 15h50. 
Prochain conseil le mardi 19 mai 2015 à 09h30, salle A2 102 à Ville d’Avray. 


